
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

14 апреля 2021 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

 «Вести недели» готовят репортаж о жизни на Таймыре 

 Социальные проекты таймырцев будут реализованы в жизнь 

 На Таймыре построят современный туристический комплекс «Затундра». Он станет 
«воротами» на плато Путорана  

 Более 50 судов нужно построить для реализации проекта "Восток Ойл" на Таймыре 
2. СМИ о городе Дудинке: 

 Детской дорожной безопасности – особое внимание  
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

 В аварии со спецавтомобилем ФСИН под Норильском пострадали 6 человек  
4. СМИ о предприятиях НПР: 

 40 мероприятий на 2 млрд рублей: вице-президент «Норникеля» рассказал на КЭФ о 
планах по реализации программы развития КМНС  

 «Норникель» проведет санитарную очистку территорий Таймыра и уберет более 2 
млн тонн мусора 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 

 Александр Усс: В июне пострадавшие отрасли экономики получат компенсирующие 
меры поддержки  

 В Красноярском крае расширят поддержку для пунктов переработки оленины  

 «Не надейтесь, я не уеду»: Александр Усс опроверг информацию о возможном 
переводе на новую работу  

 Торговые сети в Красноярске искусственно создали дефицит сахара 
6. СМИ о России: 

 С 15 апреля всех россиян, прибывающих в страну любым видом транспорта, 
обязали в течение трех дней сдать тест на COVID-19 

 Глава Минфина заявил о повышении концентрации на реально нуждающихся  

 Росстат назвал число бедных россиян по итогам 2020 года 

 Граждане в 2022-2023 гг. смогут проводить платежи через СБП в пользу госорганов 
и получать бюджетные выплаты 

 Кондитеры предупредили розницу о росте цен на конфеты и вафли 

 Приостановка авиасообщения с Турцией подняла цены на внутрироссийские туры 
7. Разное: 

 Безусловный базовый доход – шаг от человека к животному 
8. Курс валют  
9. Прогноз погоды  
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Вести недели» готовят репортаж о жизни на Таймыре 
Сегодня в заполярную столицу прибыла съемочная группа информационно-

аналитической программы «Вести недели» федерального телеканала «Россия – 1». 
Журналисты готовят материал о жизни на полуострове. 

Съемочная группа уже посетила Таймырский краеведческий музей, где с сотрудниками 
учреждения побеседовала об истории открытия и освоения Таймыра, а также Дудинский 
морской порт. Во второй половине дня они побывают на самом северном горнолыжном 
склоне «Кайя», снимут тренировку по кёрлингу на ледовой арене «Таймыр». 

Предполагается, что в пятнадцатиминутный репортаж представителей государственных 
СМИ войдут также кадры из жизни таймырских оленеводов и празднования Дня Таймыра в 
г.Дудинке. 

«Таймыр» 
 

Социальные проекты таймырцев будут реализованы в жизнь 
В заполярной столице подведены итоги краевого инфраструктурного проекта 

«Территория Красноярский край». По результатам заседания экспертного совета финансовую 
поддержку на реализацию своих социальных проектов получат 17 инициативных таймырцев 
из Дудинки и Хатанги, еще трое получат административную поддержку. Общая сумма 
материальной помощи составила порядка 270 тысяч рублей. 

Всего на конкурс было представлено 26 социальных проектов, 23 из них допущены до 
участия в конкурсе. Жюри оценивали работы участников в шести номинациях: 
добровольчество, творчество, карьера, здоровый образ жизни, патриотическое воспитание и 
свободная номинация.… 

 «Таймыр» 
 

На Таймыре построят современный туристический комплекс «Затундра». Он станет 
«воротами» на плато Путорана 

На Красноярском экономическом форуме подписано соглашение, которое предполагает 
строительство на территории Таймыра современного многофункционального туристического 
комплекса «Затундра». Он появится в течение ближайших пяти лет на базальтовом 
плоскогорье плато Путорана. Конкретно комплекс расположится вне границ государственного 
природного заповедника «Путоранский» и станет как бы «воротами» на плато и местом 
расположения туристов перед отправкой по различным маршрутам. 

Договоренности о реализации проекта достигнуты между правительством Красноярского 
края, компанией «Норникель» и ООО «Васта Дискавери». 

«Проект будет состоять из центральной туристической деревни „Бухта Канчуль“. Первая 
очередь будет включать несколько гостиниц на 605 номеров. Также мы планируем построить 
в районе озер Лама и Мелкое несколько глэмпингов. Связаны эти объекты будут посредством 
водного транспорта. Безусловно, это перспективное направление, и мы рассчитываем на 40-
50 тысяч туристов в год. В то же время мы не стремимся к очень большому потоку. Прежде 
всего это должен быть качественный поток, потому что мы имеем дело с Севером, с тундрой, 
и турист должен быть ровно такой, чтобы не разрушить хрупкую природу, которая там есть», 
— прокомментировал Сергей Бачин, генеральный директор компании «Васта Дискавери», 
которая займется реализацией проекта. 

«Норникель», в свою очередь, выступит в качестве инвестора проекта и обеспечит 
общую координацию создания комплекса. Объем инвестиций со стороны компании составит 
порядка 20 млрд рублей. 

…Предполагается, что соглашение между сторонами поспособствует развитию всего 
регионального туристического комплекса Красноярского края. 

«Плато Путорана — одно из самых красивых мест на планете. Появление рядом с ним 
современных объектов экотуризма не только привлечет дополнительный туристический поток 
в Красноярский край, но и позволит сделать пребывание туристов там максимально 
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бережливым по отношению к дикой природе. Кроме того, это совершенно по-иному откроет 
наш регион для путешественников со всего мира. Уверен, что реализация этого проекта 
станет большим шагом в развитии туристической инфраструктуры всего нашего севера, а 
также повысит привлекательность возобновившихся в прошлом году круизов по Енисею. У 
меня нет сомнений в том, что обладая большим ресурсом и опытом, компания реализует 
проект на самом высоком уровне», отметил губернатор Красноярского края Александр Усс. 

newslab 
 

Более 50 судов нужно построить для реализации проекта "Восток Ойл" на Таймыре 
Более 50 судов различного класса, в том числе 10 танкеров Aframax, предназначенных 

для вывоза продукции по Северному морскому пути (СМП), потребуется построить для 
разработки месторождений углеводородов на Таймыре по проекту "Восток Ойл". Об этом 
заявил в четверг на Красноярском экономическом форуме (КЭФ) генеральный директор 
компании "РН-Ванкор", занимающейся реализацией проекта, Владимир Чернов. 

"Проект обеспечит значительную часть грузопотока по Северному морскому пути. Уже 
сегодня для организации вывоза продукции размещен заказ на серию из 10 танкеров 
высокого ледового класса. <…> В целом для реализации проекта потребуется построить 
более 50 судов различного класса", - сказал Чернов в ходе роуд-шоу комплексного 
инвестиционного проекта "Енисейская Сибирь", проходящего на полях КЭФ. 

Он добавил, что "Роснефть" разместила заказ на танкеры, которым предстоит 
перевозить углеводороды в условиях сложной ледовой обстановки, на дальневосточной 
судоверфи "Звезда". 

Проект "Восток Ойл" на Таймыре включает в себя уже разрабатываемые месторождения 
Ванкорской группы и новые месторождения на севере Красноярского края. Первая очередь 
проекта обеспечит транспортировку до 50 млн тонн нефти в год, вторая - до 100 млн тонн. В 
конце 2020 года швейцарский нефтетрейдер Trafigura купил 10%-ю долю в проекте. 

ТАСС 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Детской дорожной безопасности – особое внимание  

В Дудинке планируют провести работы по обустройству участков улично-дорожной сети 
вблизи образовательных организаций для обеспечения безопасности дорожного движения. 
Заявка, в рамках регионального проекта Красноярского края «Безопасность дорожного 
движения», на предоставление субсидии из средств краевого дорожного фонда в размере 
337 233 рубля уже направлена администрацией города Дудинки в администрацию 
Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района, после чего поступит в 
министерство транспорта Красноярского края. По условиям предоставления субсидий, 
софинансирование из местного бюджета составит 5136 рублей. На выделенные средства 
планируется обновить дорожные знаки, установить два светильника искусственного 
освещения, создать секции искусственной неровности и нанести желто-белую разметку 
пешеходных переходов, расположенных в районе первой школы. 

Региональный проект Красноярского края «Безопасность дорожного движения» 
реализуется в рамках национального проекта «Безопасные и качественные автомобильные 
дороги» с целью к 2024 году увеличить долю региональных дорог, соответствующих 
нормативным требованиям, снизить количество ДТП, внедрить новые требования и 
стандарты, а также автоматизированные технологии организации дорожного движения и 
контроля соблюдения ПДД. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В аварии со спецавтомобилем ФСИН под Норильском пострадали 6 человек 

14 апреля 2021 года в 12:50 на на 27 километре трассы Норильск – Алыкель произошло 
ДТП с участием автомобиля ГУФСИН по Красноярскому краю. Транспортное средство 
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доставляло заключенных. Авария произошла из-за неблагоприятных погодных условий, как 
уточнили в пресс-службе краевого управления Федеральной службы исполнения наказаний. 

5 осужденных пострадали. Они получают всю необходимую медицинскую помощь в 
Центральной районной больнице г. Оганер. Вечером корреспонденты ТАСС со ссылкой на 
Минздрав Красноярского края сообщили об ещё одном пострадавшем – сотруднике службы. 

Один из находившихся в машине находится в тяжелом состоянии, другие получили 
травмы средней степени тяжести. 

1-line.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
40 мероприятий на 2 млрд рублей: вице-президент «Норникеля» рассказал на КЭФ о 
планах по реализации программы развития КМНС 

Вице-президент по федеральным и региональным программам «Норникеля» Андрей 
Грачев на Красноярском экономической форуме напомнил, что в ближайшие 5 лет компания 
выделит порядка 2 млрд рублей на программу помощи и развития КМНС. На эти средства 
планируется реализовать порядка 40 мероприятий, среди которых строительство 18 жилых 
домов, фельдшерско-акушерского пункта, домов культуры и многое другое. По словам 
Грачева, крайне важно, чтобы программа реализовывалась совместно с Таймырским 
муниципальным районом, Федеральным агентством по делам национальностей (ФАДН) и 
правительством Красноярского края. 

«Мы приступаем к реализации программы и уже в этом году должны освоить 551 
миллион рублей. При этом мы понимаем, что только при взаимодействии с Таймырским 
районом, федеральным агентством и краем добьемся успехов. Безусловно, обязательства 
пятилетней программы будут выполнены в любом случае, но нам нужен координационный 
совет для дальнейшей координации действий и контроля. Положение о нем уже утверждено, 
и мы планируем пригласить туда, в том числе, представителей властных структур», — 
подчеркнул вице-президент «Норникеля». 

В своем выступлении Андрей Грачев также рассказал о недавнем соглашении между 
«Норникелем» и ФАДН, которое предполагает реализацию масштабного проекта «Коренные 
малочисленные народы Российской Федерации: школа общественной дипломатии»: 

«Этот проект предполагает обучение в МГИМО представителей КМНС. Не людей со 
стороны, которые ни разу не были на Таймыре, а реально живущих там. В связи с этим 
считаю необходимым опять же совместно подготовить портфельный проект по энецкому 
языку для того, чтобы продвинуть эту идею в ООН». 

В целом «Норникель» реализует обширную политику в отношении прав коренных 
народов Севера. При этом компания находится в постоянном диалоге с представителями 
КМНС, учитывает их интересы и взгляды и занимается поддержкой и развитием 
традиционных промыслов. 

«Мы понимаем, что самобытная культура не сохранятся без территории, без 
природопользования и без народных промыслов. Если теряется территория и навыки, 
теряется и этнос. Поэтому важно работать на развитие, и наше сотрудничество с малыми 
народами на протяжении последних 10 лет только развивалось. На социальные проекты в 
области КМНС компанией выделено более 580 миллионов рублей. Также впервые в 
российской практике у нас была проведена большая этнологическая экспертиза. Кроме того, 
после случая на ТЭЦ-3, в соответствии с методикой, утвержденной приказом 
Минэкономразвития, „Норникелем“ был адресно возмещен ущерб традиционному 
природопользованию в размере более 177 млн рублей», — заключил вице-президент 
«Норникеля». 

newslab 
 

«Норникель» проведет санитарную очистку территорий Таймыра и уберет более 2 млн 
тонн мусора 
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«Норникель» приступил к реализации масштабного проекта по санитарной очистке 
территорий Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района. Как 
рассказал на КЭФ-21 вице-президент по экологии и промышленной безопасности компании 
Станислав Селезнев, исторически в регионе скопилось огромное количество стихийных 
свалок, неиспользуемых зданий и сооружений, ликвидацией которых «Норникель» будет 
заниматься в рамках проекта «Чистая страна»: 

«В 2020 году мы провели оценку всего, что там накоплено еще с советских времен, и 
обнаружили порядка 26 млн кв. м захламленных земных участков. По нашим оценкам, всего 
на них накоплено около 2 млн тонн мусора и 600 тысяч тонн металлолома». 

В прошлом году компания также начала создание специального подразделения, которое 
займется очисткой и рекультивацией. Его силами уже очищено порядка 700 кв. м земли. В 
2021 году формирование подразделения продолжится, в него войдут порядка тысячи 
человек. Очистить в течение текущего года планируется еще 7 млн кв. м площадей, на 
которых накоплено около 90 тысяч тонн металлолома и почти 200 тысяч тонн различного 
мусора. 

«Помимо прочего, мы подготовили экономическое обоснование по организации 
переработки лома черных металлов на прилегающей к Норильску территории. То есть будем 
выпускать прямо на месте прокатную продукцию, для чего планируется установить два 
плавильных агрегата», — добавил Станислав Селезнев. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: В июне пострадавшие отрасли экономики получат компенсирующие 
меры поддержки 

В 2020 году экономика Красноярского края, несмотря на внешние вызовы и непростые 
экономические условия, продолжила уверенное развитие. В частности, проекты в рамках КИП 
«Енисейская Сибирь» находятся в активной стадии реализации. Об этом заявил Губернатор 
Красноярского края Александр Усс во время брифинга после пленарного заседания 
«Экономика и пандемия: российский взгляд», пишет пресс-служба краевого правительства. 

«Экономика в целом и особенно крупные предприятия достаточно уверенно прошли этот 
период. Чтобы поддержать малый и средний бизнес в разгар пандемии было выделено 
порядка 4,5 млрд рублей из бюджета Красноярского края. И очередной пакет мер поддержки, 
разработанный по моей инициативе, должен быть принят Законодательным собранием края 
уже в мае. В июне наиболее пострадавшие отрасли экономики должны получить 
компенсирующие меры поддержки», — сказал Александр Усс. 

Глава региона подчеркнул, что решение провести форум в этом году в новом формате 
было правильным. 

«В результате подготовки к форуму был найден очень хороший, гибридный формат. Он 
позволяет одновременно поддерживать хороший интеллектуальный уровень и географию 
охвата. С нами на связи очень интересные спикеры из Сингапура, Берлина, Москвы. В целом 
участниками форума стали эксперты из более чем 30 стран. Общее количество — более 5 
тысяч человек. Не исключено, что именно этот формат мы будем практиковать в будущем», 
— отметил Александр Усс.  

press-line.ru 
 

В Красноярском крае расширят поддержку для пунктов переработки оленины 
В Красноярском крае увеличат финансирование программы «Сохранение и развитие 

традиционного образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных 
народов». 

Как рассказал на комитете по делам Севера и коренных малочисленных народов 
Законодательного Собрания министр финансов Владимир Бахарь, расходы на реализацию 
госпрограммы в 2021 году увеличиваются на 51,2 млн рублей, в 2022 году — на 47,6 млн за 
счет средств краевого бюджета. 
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Основные изменения коснутся увеличения расходов на поддержку коренных 
малочисленных народов и тех людей, которые продолжают вести традиционный образ жизни 
районах Крайнего Севера. Они могут получить гранты на организацию перерабатывающих 
пунктов продукции домашнего северного оленеводства. Бюджет края выделит на эти цели в 
2021 году 20,4 млн рублей, в 2022 году — 47,6 млн рублей. Кроме этого, увеличиваются 
расходы краевого бюджета в 2021 году на развитие домашнего северного оленеводства 
почти на 23 млн рублей. Большая часть этих средств — 18,5 млн рублей предназначена на 
проведение специализированного учета поголовья домашнего северного оленя. 4,3 млн 
рублей выделят на компенсации сельхозпроизводителям, занимающимся разведением 
северных оленей. 

Владимир Бахарь пояснил, что помимо увеличения расходов по госпрограмме при 
корректировке бюджета учтены некоторые предложения депутатов, которые вошли в 
постановление Законодательного Собрания по проекту бюджета 2021 года. Например, на 
капитальный ремонт плотины в Диксоне на ручье Портовом планируется выделить более 50 
млн рублей на 2 года. 

После небольших уточнений председатель комитета Анатолий Амосов положительно 
оценил проект корректировки бюджета для жителей Крайнего Севера: «Это очень правильно, 
что в такой ситуации на санитарную авиацию дополнительно выделили 200 миллионов 
рублей. Сегодня, в условиях пандемии, это очень актуально, это ощутимая поддержка 
северным территориям. Не менее важно и увеличение грантовой поддержки для КМНС. 
Отмечу, эти средства идут не на пособия, а на развитие производства. Считаю, что нужно 
расширять эту практику, мы намерены продолжить стимулирование традиционной 
хозяйственной деятельности КМНС посредством выделения различных грантов. У комитета 
было много вопросов по учету домашнего северного оленя. На эти цели тоже выделяются 
средства, также как и компенсации на развитие домашнего оленеводства. Если в целом 
говорить о всем созыве, то члены комитета вместе с представителями исполнительной 
власти за 5 лет добились, что наша профильная программа с 420 миллионов в 2016 году 
увеличилась до 800 миллионов. Это говорит о постоянном внимании правительства к нашим 
проблемам». 

newslab 
«Не надейтесь, я не уеду»: Александр Усс опроверг информацию о возможном 
переводе на новую работу 

Губернатор Красноярского края Александр Усс принял участие в работе Красноярского 
экономического форума и прокомментировал информацию о своей встрече с президентом и о 
возможном переходе на другую работу. 

Глава региона напомним, что все официальные встречи президента с губернаторами 
освещаются на сайте Кремля и посоветовал журналистам доверять только этой информации. 

«Что касается моего куда-то перемещения, я даже затрудняюсь сказать, кто это 
придумал и зачем. Я родился в Красноярске, вся моя жизнь связана с Красноярским краем, и, 
как бы пафосно это не звучало, я намерен служить Красноярскому краю. Когда я работал 
председателем Законодательного собрания, меня практически ежегодно куда-то 
„отправляли“. Хочется вспомнить слова Высоцкого: „Не волнуйтесь, я не уехал, и не 
надейтесь, я не уеду“», — заявил Александр Усс. 

Напомним, слухи о возможной встрече губернатора Красноярского края с Владимиром 
Путиным появились после отставки двух глав регионов и назначении полномочного 
представителя президента в СФО Сергея Меняйло врио губернатора Северной Осетии. 
Александра Усса называли возможным преемником Меняйло. При этом Александр Усс 
действительно последние несколько дней провел в Москве. Цель его визита пресс-служба 
губернатора не уточняла. 

newslab 
 
Торговые сети в Красноярске искусственно создали дефицит сахара 

Торговые сети в Красноярске искусственно создали дефицит сахара. Об этом заявил 
заместитель министра сельского хозяйства и торговли края Александр Походин. По его 
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словам, перебоев с поставками продукта в регион нет и не было, а маркетологи 
намеренно нагнетали ажиотаж вокруг новостей о нехватке сахара-песка. 

«Мы отслеживаем ситуацию на сахарном рынке, понимаем, сколько завозится, сколько 
надо, в торговых сетях установлены программы, которые отслеживают объёмы продаж. Люди 
покупают сахар, поддавшись на ажиотажный спрос. Запас сахара в РФ огромный. Думаю, что 
нам всем надо успокоиться. Понимаю, что пандемия и ограничения, с ней связанные, 
повлияли на наше эмоциональное состояние, кто-то потерял работу, кто-то доходы, у людей 
тревога, но это искусственно созданный ажиотаж», – заявил Александр Походин. 

Напомним, что торговые сети ранее ограничили продажу сахара – некоторые отпускали 
не более 5 кг в одни руки, некоторые на сумму – не более 5 тысяч рублей на одну клиентскую 
карту. 

KrasNews 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

С 15 апреля всех россиян, прибывающих в страну любым видом транспорта, обязали в 
течение трех дней сдать тест на COVID-19 

Требование об обязательной сдаче ПЦР - теста на коронавирус и соблюдения изоляции 
до получения результатов исследования с 15 апреля распространяется на всех россиян, 
возвращающихся в страну любым видом транспорта, ранее это требование 
распространялось только для прибывших на самолётах, сообщает Роспотребнадзор. 

"С 15 апреля всем гражданам РФ, прибывающим на территорию Российской Федерации 
любым видом транспорта, в течение трех календарных дней со дня прибытия (необходимо) 
пройти лабораторное исследование на COVID-19 методом ПЦР и разместить информацию о 
результате лабораторного исследования на COVID-19 методом ПЦР на Едином портале 
госуслуг", - сообщила пресс-служба ведомства в среду. 

Ранее такое требование действовало только в отношении прибывающих воздушным 
транспортом. "До получения результатов лабораторного исследования на COVID-19 методом 
ПЦР соблюдать режим изоляции по месту жительства" - уточнили в пресс-службе. 

Там добавили, что данные требования отражены в постановлении главного 
государственного санитарного врача РФ, которое было опубликовано в среду. 

В настоящий момент РФ открыла авиасообщение с 30 странами, с тремя из них - 
Великобританией, Танзанией и Турцией - сообщение временно приостановлено. 

Железнодорожное сообщение открыто с Белоруссией. 
Опубликовано ИА "Финмаркет" 

 
Глава Минфина заявил о повышении концентрации на реально нуждающихся 

Подход к социальной поддержке продолжит меняться — помощь из бюджета будет все 
больше концентрироваться на реально нуждающихся. С таким заявлением выступил глава 
Минфина Антон Силуанов на заседании Общественного совета при министерстве (запись с 
мероприятия есть у «Известий»). 

 «В ходе пандемии мы нашли новые решения с точки зрения оперативного доведения 
социальных выплат до получателей. Сейчас меняются подходы к социальной поддержке 
граждан, мы хотим сконцентрировать внимание на нуждающихся», — заявил Антон Силуанов 
на заседании совета при Минфине. 

По его словам, подходы к определению категории нуждающихся сейчас обсуждаются в 
правительстве. 

В пресс-службе Минфина напомнили, что ряд инструментов повышения адресности уже 
запущен или планируется к применению, в частности, система электронных сертификатов на 
основе платежной системы «Мир». Эксперты заявили, что критерии нуждаемости необходимо 
совершенствовать более активно. 

Ранее Минтруд изменил правила расчета детских пособий, чтобы исключить выплаты 
«подозрительно бедным» семьям — тем, кто официально зарабатывает мало, но при этом 
владеет существенным по российским меркам имуществом — например, несколькими 
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автомобилями. Препятствием для получения пособий не будет служить одновременное 
наличие у семей нескольких квартир, но не более 24 кв. м на человека, или жилых домов, но 
не более 40 кв. м на человека, и одного легкового автомобиля. Новые правила начали 
действовать с 1 апреля этого года. 

Правительство ранее поручило ФНС, Минтруду, Пенсионному фонду и Росстату 
провести в 2021 году пилотный проект, который позволит на основе данных государственных 
информационных ресурсов определять нуждающиеся семьи для того, чтобы оказывать им 
адресную поддержку. 

Известия 
 

Росстат назвал число бедных россиян по итогам 2020 года 
Число россиян с доходами ниже прожиточного минимума снизилось в IV квартале 2020 

года до 13,5 млн и составило 9,2% от всего населения. Всего, по предварительным итогам 
2020 года, в России 17,8 млн бедных граждан (12,1%), следует из данных Росстата. 

"Предварительная оценка за 2020 год показывает, что число малоимущих составило 17,8 
млн человек или 12,1% от всего населения страны. Это на 0,2 п. п. или на 300 тыс. человек 
меньше, чем аналогичный показатель за 2019 год", - следует из данных, опубликованных на 
сайте Росстата в среду. 

Отмечается, что в IV квартале 2020 года число бедных снизилось до 13,5 млн и 
составило 9,2% от всего населения, тогда как в III квартале оно составляло 18,8 млн. 
Снижение связано с ростом доходов благодаря программам социальной поддержки 
незащищенных слоев населения, пояснили в Росстате. 

"Главным фактором поддержки малоимущих слоев населения в IV квартале 2020 года 
стали социальные программы, ориентированные на различные группы населения. В 
результате общий объем социальных выплат в IV квартале оценивается в 3,4 трлн рублей, 
что на 5,9% выше, чем в IV квартале 2019 года и соответствует объемам III квартала 2020 
года", - добавили в Росстате. 

ТАСС 
 

Граждане в 2022-2023 гг. смогут проводить платежи через СБП в пользу госорганов и 
получать бюджетные выплаты 

Банк России в 2022-2023 годах планирует предоставить гражданам возможность 
совершать платежи через Систему быстрых платежей (СБП) в пользу государственных 
органов (сервис C2G), в том числе оплачивать налоги, штрафы, сборы и пошлины, говорится 
в стратегии развития национальной платежной системы на 2021-2023 годы. 

Также в 2022-2023 годах планируется предоставить возможность перечисления 
гражданам через СБП бюджетных средств. 

"Мы уже закладываем и работаем над запуском таких сервисов, как возможность 
осуществления платежей в бюджет, и до конца следующего года такая готовность будет 
завершена с тем, чтобы в первом квартале 2022 года мы могли начать пилотировать с вами 
эти платежи. Одновременно начнем уже разрабатывать мероприятия по возможности 
обратной операции - целевых выплат из бюджета в пользу граждан", - сообщила на брифинге 
директор департамента национальной платежной системы Банка России Алла Бакина… 

ИА "Финмаркет" 
 

Кондитеры предупредили розницу о росте цен на конфеты и вафли 
Из-за «катастрофического», по словам кондитеров, подорожания сырья они вынуждены 

поднять цены на свою продукцию и уже предупредили об этом розничные сети. Но те готовы 
согласиться на увеличение стоимости максимум на 7% 

О повышении отпускных цен на кондитерские изделия рассказали РБК сразу несколько 
кондитерских предприятий. О планируемом подорожании торговые сети уже уведомили 
компании «Акульчев» (выпускает под этой маркой венские вафли), «Эссен Продакшн АГ» 
(конфеты под брендом «35», Cho Ko-Te и др.), а также кондитерская фабрика «Победа». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

«Значительно» поднять цены на продукцию производителей вынуждает рост 
цен на сырье, констатирует гендиректор группы «Акульчев» Сергей Акульчев. Компания ведет 
переговоры о повышении цен, оно различается для разных категорий, но в среднем 
составляет от 10%. 

Ситуация на рынке кондитерских изделий схожа с тем, что происходит на рынке 
масложировой продукции — практически все поставщики — от сырья до упаковки — 
повышают цены, причем иногда еженедельно, сетует гендиректор «Эссен Продакшн АГ» 
Леонид Барышев. Его компания также уведомила сети о повышениях на те позиции, где 
больше всего поднялась стоимость сырья. 

Какие именно это продукты и на сколько они подорожали, Барышев не уточнил, но 
отметил, что уведомления о росте цен «ступенчатые», чтобы «не травмировать 
потребителя». Этот рост не последний, в течение года с большой вероятностью будем еще 
вести переговоры о повышении», — признает гендиректор «Эссен Продакшн АГ». 

У кондитерской фабрики «Победа», по словам ее президента Виталия Муравьева, 
отпускные цены в среднем выросли на 3% по сравнению с ценами высокого сезона 2020 года, 
то есть осени. При этом себестоимость продукции из-за подорожания сырья увеличилась в 
среднем на 10%, отметил Муравьев. 

 РБК: 
 

Приостановка авиасообщения с Турцией подняла цены на внутрироссийские туры 
По данным Ассоциации туроператоров России, в период с середины апреля по июнь 

поездки в Турцию забронировали более полумиллиона россиян. Теперь туроператоры 
предлагают им перенести отдых на осень или весну 2022 года или же перебронировать туры 
на Грецию или Египет. 

В настоящее время зарубежные направления стоят, по меньшей мере, в полтора раза 
дороже, чем туры в Турцию до закрытия авиасообщения, заявила исполнительный директор 
Ассоциации туроператоров России Майа Ломидзе. 

При этом средняя стоимость туров внутри страны в течение последнего месяца стоила 
порядка 46 тысяч рублей, но на летний период поднялась до 78 тысяч рублей. Об этом 
сообщил «Коммерсанту» сооснователь Level.Travel Дмитрий Малютин. После того, как власти 
ввели ограничения на авиасообщение с Турцией, цена на размещение в отелях российских 
курортов на майских праздниках возросла на 15-20%. 

Спрос на перелеты в Иорданию и Тунис поднялся вдвое и более, а Египет, ОАЭ и на 
Кипр – более, чем на 90%. Также спрос вырос и на билеты в другие страны, у которых с 
Россией открыто авиасообщение. 

В Ассоциации туроператров заявляли, что на закрытии авиасообщения с Турцией потери 
составили 354,6 млн евро. 

В Крыму же уже предвкушают высокие заработки на туристах, которые вынуждены 
отказаться от турецкого отдыха. 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Безусловный базовый доход – шаг от человека к животному 
О необходимости и неизбежности введения безусловного базового дохода (ББД) в мире 

стали говорить так часто и на столь высоком уровне, что очевидно – это уже давно не 
абстрактные фантазии, а совершенно конкретные планы, подлежащие реализации. Причем 
важно понимать, что этот путь социально-экономического развития касается далеко не только 
Запада – проект стоит в повестке абсолютно всех развитых стран, включая Россию. 

Наша страна находится в арьергарде процесса, но этому можно только порадоваться. У 
российского общества есть шанс воочию увидеть опыт первопроходцев и осознать весь 
комплекс связанных с ББД проблем. И избавиться от розовых очков, которые порождает одна 
только мысль о том, что государство должно платить тебе деньги просто за факт твоего 
существования. Между тем реальность куда более сложна и неприглядна. 
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Базовый безусловный доход как концепция является попыткой ответа на 
полномасштабный кризис, переживаемой современной социально-экономической системой. У 
этого кризиса множество аспектов. Один из самых очевидных: научно-технический прогресс 
уничтожает потребность в массовой рабочей силе. Экономика перестает нуждаться в труде 
десятков и сотен миллионов людей, которые теряют не просто конкретную работу, но 
возможность в принципе зарабатывать на жизнь. 

Еще один важнейший момент – происходящая на наших глазах агония государства 
всеобщего благосостояния. Бюджеты важнейших общественных систем – образования, 
здравоохранения, пенсионных фондов – трещат по швам. Средний класс умирает, 
поляризуясь на тех, кто поднимается наверх, и тех, кто идет ко дну. Последних существенно 
больше. И это происходит везде – как в Старом Свете, так и за океаном. 

Налицо, на первый взгляд, противоречие: у государств не хватает средств на медицину и 
школы, а они планируют просто раздавать деньги всем гражданам подряд. В чем подвох? Он, 
разумеется, есть. ББД идет неразрывно в комплекте с кардинальной трансформацией образа 
жизни людей и их мировоззрения. Той самой трансформацией, агрессивное навязывание 
которой западному обществу мы наблюдаем ежедневно. 

Сюда, разумеется, входит все, что связано с ЛГБТ-пропагандой – и, как следствие, 
целенаправленным уничтожением традиционной семьи. Та стала слишком дорогостоящей 
вещью и, по существу, предметом элитного потребления в современном мире. Классическая 
ячейка общества – мама, папа и пара-тройка детей – теперь прерогатива верхней, 
привилегированной части социума. Удел низов – все разнообразие одиночества, от 
незарегистрированных отношений до матерей-одиночек. 

Но не менее интересны и другие элементы ведущейся кампании по промыванию мозгов. 
Они хорошо знакомы и россиянам, поскольку мы живем во времена информационной 
прозрачности. Например, минимализм, то есть сокращение списка собственности и личных 
вещей до самого необходимого. Здесь же обычно подразумевается и принципиальный отказ 
от владения недвижимостью. Или zero waste, то есть стремление к производству как можно 
меньшего количества мусора. Или tiny house – еще одна чрезвычайно модная на Западе 
тема, популяризирующая крошечное по площади жилье. 

Год пандемии и западная политика локдаунов внесли свой вклад в идущие процессы – от 
пересмотра представлений о правах и свободах граждан до привыкания людей к 
длительному сидению в четырех стенах как нормы жизни. В совокупности все это внедряет в 
западное общество главную мысль: правильным и замечательным является снижение до 
минимального влияния человека и его деятельности на мир – а для этого ему нужно просто 
ничего не делать. 

Важно понимать, что воплощение идеи о ББД основывается на ключевом 
обстоятельстве: современное развитое государство действительно может за собственный 
счет покрыть базовые потребности собственных граждан в виде еды и крыши над головой. 
Благодаря новейшим сельхозтехнологиям многие продукты стали настолько дешевы, что 
проблема голода в развитом мире в принципе не стоит. Есть, разумеется, вопрос 
разнообразия рациона и качества этих самых дешевых продуктов, особенно учитывая 
достижения современной химии, биологии и агронауки, но это уже отдельная тема. 

Схожая ситуация и в сфере строительства. Современные технологии позволяют строить 
быстро и много. То есть при необходимости возможно скоростное обеспечение социальным 
жильем огромных общественных масс. Тем более если стандартом станет каморка-студия на 
одного. 

В результате все происходит вполне органично и последовательно. Средний класс 
умирает. Большая его часть – десятки и сотни миллионов людей – сползают вниз по 
социальной лестнице. И это не обычный кризис, за которым всегда следует подъем, а 
долгосрочный исторический тренд. В прежние времена подобные обстоятельства были 
причиной восстаний, бунтов и революций. Теперь же технологии манипуляции человеческим 
поведением вышли на принципиально новый уровень. 

Людей успешно убеждают в том, что им вовсе не нужны огромные жилплощади и 
большая часть потребительских благ, к которым они уже привыкли. Вполне достаточно 
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клетушки, в которой разместится все необходимое для полноценной жизни: 
кровать, санузел и любимый девайс с доступом к интернету. Государство обеспечит их таким 
жильем. Люди все более массово поддерживают отказ от столь вредного для экологии 
планеты мяса в пользу более продвинутых (и синтетических) продуктов. А государство 
возьмет на себя обязательство не дать им умереть с голоду. Виртуальная жизнь – от 
социальных сетей до компьютерных игр – удовлетворит имеющуюся человеческую 
потребность в самореализации, признании и развлечениях (включая секс). И все это не 
выходя из дома. В наиболее передовых странах вас еще и наркотиками бесплатно обеспечат 
(а затем эвтаназией). Ну а нескольких сотен евро ежемесячного ББД вполне хватит на всякие 
мелочи, потребность в которых все-таки возникнет. 

Перевод на подобный образ жизни хоть сколько-нибудь существенной части населения 
достаточно быстро позволит снизить социальную нагрузку на государство, поскольку 
обеспечит радикальное падение стандартов и ожиданий в отношении качества жизни. К тому 
же внедрение такой системы откроет дверь для дальнейшего скольжения все дальше и 
дальше, все ниже и ниже от идеалов и норм, заданных в прошлом веке социальным 
государством, государством всеобщего благосостояния. 

По-своему это, наверное, даже не худший вариант. Во всяком случае, это точно 
гуманнее тех методов, что традиционно практиковались в моменты, когда резко становились 
невостребованными значительные массы людей. Как, например, в Британии во времена 
огораживания. 

Однако лучше все-таки пусть по этому пути пока идут другие, чтобы у России была 
возможность понаблюдать за процессом со стороны и осознанно решить, а точно ли нам тоже 
туда нужно. 

Взгляд 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 15.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 75,68  ▼ 1, 57 

EUR 90,54  ▼ 1, 38 

 
9. Прогноз погоды 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


